
Gemeinde Labenz 

Der Bürgermeister Labenz, den 11.11.2021 

Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Labenz am 

11.11.2021, Sitzung 03/2021 

Beginn: 19:33 Uhr 

Ende: 20:49 Uhr 

Anwesend: Herr Ulrich Hardtke, Herr Friedrich, Herr Sebastian Hardtke, 

Frau Martens-Schlenther, Herr Meyer, Herr Stefan Wittenburg, Herr Rein- 
hard Wilke, Frau Andresen, Herr Hansen, Herr Puck, Herr Lübbers 

Protokollführer: Herr Martin Hohmann 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung, der Anwesenheit der Mitglieder der Gemeindevertre-. 

tung und der Beschlussfähigkeit 
2. Beschlussfassung über die Nichtöffentlichkeit bestimmter Tages- 

ordnungspunkte 

hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 Abs. 2 Gemeindeordnung 

3. Einwohnerfragestunde 

4. Einwendungen gegen die Niederschrift Nr. 02/21 über die Sitzung 

der Gemeindevertretung vom 09.09.21 

5. Berichte aus den Ausschüssen 
6. Bericht des Bürgermeisters 
7. Bebauungsplan zum Gewerbegebiet L92 

hier: Aufstellungsbeschluss 

8. Bebauungsplan 13 der Gemeinde Labenz 

hier: Stellungnahme der Landesplanung 

9. Verschiedenes



TOP 1 

Bürgermeister Hardtke begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die Beschlussfähig- 

keit fest. 

TOP 2 

Es ist kein Beschluss zu fassen 

TOP 3 

Herr       erkundigt sich, wohin das Regenwasser aus dem Neubauge- 

biet B 12 läuft. Bgm Hardtke erläutert, dass das Oberflächenwasser wie 

vor der Bebauung über den Steinhorster Bach in den Mühlenteich fließt. 

           erklärt, dass seiner Meinung nach der Schaukasten vor dem 

Feuerwehrhaus nicht mehr benötigt wird. 
Die Oberflächenabläufe auf den Straßen sollen gereinigt werden. 
Der Bewuchs an den Straßenlaternen soll zurückgeschnitten werden. Die 

Banketten an der L82 Richtung Steinhorst sollen erneuert werden. Nach 

der starken Inanspruchnahme durch die Maisernte hat die Biogas Labenz 

GmbH & Co KG eine Reinigung der Rinnsteine in der Steinhorster Straße 

und der Hauptstraße zum 15.11.21 organisiert. 

TOP4 

Es gibt keine Einwände gegen die Niederschrift 02/21 vom 09.09.2021. 

TOP5 

Die Finanzausschusssitzung findet am 06.12. um 19 Uhr im Gemeinde- 

zentrum statt. 

Kulturausschuss: 
Der Laternenumzug 2021 war gut besucht. Es wurde ein Plus von ca. 50 
€ erwirtschaftet. 



TOP 6 

1. Bei der Kläranlage ist eine Messsonde ausgefallen. Der Hersteller, 

Hach Lange, hat Lieferschwierigkeiten. Bis zum Einbau der neuen 

Sonde wird die Anlage über ein standardisiertes Zeitprogramm ge- 

fahren und durch die Klärwärter in kürzeren Abständen kontrolliert. 

2. Der SH-Landtag beabsichtigt, den Dienst bei den Freiwilligen Feu- 

erwehren attraktiver zu machen und deshalb das Brandschutzge- 

setz ändern. Entschädigungen und Ersatzansprüche von Feuer- 

wehrleuten sollen künftig von den Gemeinden pauschal abgegolten 

werden können. 

3. Abrechnung Freibad Steinhorst: In 2021 wurden Badekarten im 

Gesamtwert von € 26.892,00 verkauft. In Labenz wurden 80 Schü- 

ler- und 6 Familiendauerkarten ausgegeben. 

4. Die Mitgliederversammlung des Kreisverbandes des SHGT fand 

am 21.10.21 im Quellenhof in Mölln statt. Der Landrat, Dr. Mager 

referierte die Vergabe des Rettungsdienstes. Der Kreispräsident 

machte die Besprechungsergebnisse des Runden Tisches ôffent- 

lich, ohne dafür ein Mandat zu haben. 

Jörg Bülow, Landesgeschäftsführer des SHGT, nahm zu aktuellen 
kommunalen Fragen Stellung. 

5. Am 29.10.21 fand die JHV der FF Labenz statt. Ralph Münster- 

mann wurde im Amt als Gruppenführer einstimmig wiedergewählt. 

Am 08.01.22 findet das Tannenbaumverbrennen in traditioneller 

Form wieder statt, am 28.01.22 die nächste JHV und am 21.05.22 

das Amtswehrfest in Wentorf. 

6. Der Verwaltungsausschuss des Amtes tagte am 25.10.21, dort ist 

u. a. die Anschaffung/Wartung von Tablets für Gemeindevertretun- 

gen erörtert worden. 

7. Am kommenden Montag tagt der SBFA des Amtes. Dort wird der 

Sportentwicklungsplan des Amtes vorgestellt und der Haushalt be- 

raten. 

8. Am 26.10.21 fand die Wehrführerdienstversammlung in Sandesne- 

ben statt.                referierte den Unterschied zwischen Sys- 

temtrenner und Rückflussverhinderer. Bei den Wehren findet eine 

Bestandserhebung statt, danach soll über eine gemeinsame Be- 

schaffung auf Amtsebene entschieden werden.            berich-



tete über die Möglichkeit der Durchführung eines Gefahr- und Si- 

cherheitstrainings im Umgang mit den Feuerwehrfahrzeugen bei 

Einsatzfahrten. Dazu soll eine Abfrage bei den Wehren erfolgen, 

um ggf. gemeinsam Trainingstermine wahrnehmen zu können. 

9. Am 26.09.2021 fand die Bundestagswahl statt. Mein besonderer 

Dank gilt dem Wahlvorstand für die reibungslose Durchführung der 

Wahl auch unter Corona-Bedingungen. 

Für Labenz ergab sich nachfolgenden Ergebnis: 

Zweitstim- o Stim- 

Erststimmen Stimmen Prozent men men Prozent 

480 480 

Dr. Schmidtke 123 25,6 CDU 110 22,9 

Klüssendorf 178 37,1 SPD 153 31,9 

Stegemann 50 10,4 FDP 54 11,3 

Hönel 62 12,9 Grüne 73 15,2 

Jenniches 38 7,9 AfD 47 9,8 

Tanacheyev 12 2,5 Linke 17 0 
Sonstige 17 3,5 Sonstige 26 5,4 

10. Am 16.09.21 habe ich in der Verbandsgemeinde Altenahr die 

Spenden des Amtes und der Gemeinde Labenz überbracht, insge- 

samt € 26.250,--, davon aus Labenz € 6.315,--. 
i. Am 01.01.23 tritt die Neuregelung des § 2b UStG in Kraft. 

Daraus werden sich auch für die Gemeinde Labenz einige Ande- 

rungen ergeben. Die Auswirkungen sind daher zuvor im Finanz- 

ausschuss und anschließend in der GV zu beraten, um die daraus 

resultierenden Folgeregelungen zu beschließen. 

12.             hat am 19.10.21 ohne Beteiligung der Ge- 

meinde eine Begehung der Kläranlage vorgenommen. In ihrem 

Protokoll sind einige Beanstandungen aufgeführt, die sicher hätten 

vermieden werden können, wenn eine gemeinsame Begehung 

stattgefunden hätte. 

Insgesamt kommt sie aber zu einem guten Ergebnis, ein paar Klei- 

nigkeiten sind zu erledigen. 

13. Am 09.11.21 fand die JHV des DRK Labenz/Klinkrade statt. 

Vera Wittenburg nach 20 Jahren Amtszeit nicht wieder für den Vor- 

sitz kandidiert. Die Funktion ist zurzeit unbesetzt.



14. Hartmut Bürgel, unser Gemeindearbeiter, wird Labenz verlas- 

sen und nach Niendorf/St. umziehen, seine Stelle ist daher vakant. 

Die Stellenausschreibung ist auf den Homepages des Amtes und 

der Gemeinde online. 

15. Der Vorstand der ELER-Aktiv-Region tagt am 01.12.21 in der 

Mensa auf dem Schulberg in Mölln. Im Frühjahr 22 wird der Vor- 

stand neu gewählt. In dem Jahr läuft auch die Förderperiode aus. 

Die Integrierte Entwicklungsstrategie für die nächste Förderperiode 

23-27 soll fortgeschrieben werden. 

16. Die Verbandsversammlung des WBV Kastorf trifft sich am 

23.11.21 in Kastorf. 

LEP Der GUV Steinau Nusse tagt am 24.11.21 bei Rolf Pein in 

Klinkrade. HP Struck ist zurückgetreten, der Posten des Stellvertre- 

tenden Verbandsvorstehers ist neu zu besetzen. 

TOP 7 

Der Gemeindevertretung liegt der Aufstellungsbeschluss des 

Bebauungsplans 16 zum Gewerbegebiet südlicher Ortsausgang, östlich 
L92 vor. 

Der Beschlussvorlage wird einstimmig gefolgt. 

TOP 8 

Den Gemeindevertretern liegt die Stellungnahme der Landesplanung des 

Bebauungsplan B13 vor. 

Die Stellungnahme, die die Rechtskraft des B-Plans 13 nach Inkrafttreten 

des LEP durch Veröffentlichung im GVOBI.-SH bestätigt, wird zur Kennt- 

nis genommen. 

TOP 9 

Es gibt keine Wortmeldungen.    
    

Ulrich Hardtke, Bürgermeister für das Protokoll Martin Hohmann


